
                                                          Protokoll  

    der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung) 

                            des TuS Spenge e. V. vom 18.Aug. 2022 

                             in der Mensa des Schulzentrums Spenge 

 

Anwesend :  siehe beiliegende Teilnehmerliste 

 

Punkt 1 : Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet die Sitzung um 19.35 Uhr. Er 
begrüßt alle Anwesenden nach einer 2-jährigen Zwangspause zur diesjährigen 
JHV. Die Einladungen sind form- und fristgerecht unter Einhaltung der 10-
Tagesfrist im Sinne der Vereinssatzung § 8 und mit Angabe der Tagesordnung 
erfolgt. 

Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 

 

Punkt 2 : Ehrungen 

Der geschäftsführende Vorstand ehrt die Sportlerinnen und Sportler die 25, 40, 
50, 60, 65, 70 und sogar 75 Jahre treue Mitglieder im TuS Spenge sind. 
Nachgeholt werden auch die Ehrungen der Jahre 2020 und 2021 da in diesen 
Jahren die JHV wegen der Corona Pandemie ausgefallen sind. 

Horst Brinkmann teilt der Versammlung mit, dass in der letzten erweiterten 
Vorstandssitzung, an der alle Abteilungsleiter/innen sowie der 
geschäftsführende Vorstand teilnehmen, beschlossen wurde, dass Ehrungen in 
dieser Form nicht mehr durchgeführt werden. Geehrt werden sollen ab 2023 
nur noch Mitglieder die 50 und 75 Jahre Mitglied im TuS Spenge sind.  

Mitgliedern, die heute nicht hier sein können, wird die Urkunde zugestellt. 

Geehrt werden nun die Mitglieder beginnend mit den Personen, die in den 
letzten 3 Jahren ihr 25-jähriges Vereinsjubiläum feiern konnten. 

 

 

 

Ehrungen für das Jahr 2020 



25 Jahre : Dieter Fransing – Dedert 

40 Jahre : Klaus Recker, Dirk Strakeljahn, Petra Ellersiek, Anke Weiffenbach,    

                   Annelie Kuhlmann, Volker Ziegenbruch 

50 Jahre :  Reinhard Biermann, Oliver Miller, Udo Weitkamp      

60 Jahre : Gerd Biermann, Helmut Gorges     

 

Ehrungen für das Jahr 2021 

25 Jahre : Leif Reiter, Arnold Kern, Peter Martens, Wolfgang Nickel, Rainer          

                   Wölker, Stefan Knoche, Rudi Gleich, Tobias Widei, Stephanie Otting 

40 Jahre : Annegret Beckmann, Barbara Messer, Roland Messer, Andreas  

                  Künsebeck, Gerd Meyer, Paul – Heinz Wilke, Gertraud Bockelbrink, 

                   Marion Hartke, Eric Nolte, Klaus Nottelmann, Karsten Banze 

75 Jahre : Rudolf Ducke und Friedel Diekmann 

 

Ehrungen für das Jahr 2022 

25 Jahre : Christel Wenzel, Christoph Radke, Karl-Wilhelm Fischer, Gerald  

                   Pokorny, Heidi Begemann, Rüdiger Jandrey 

40 Jahre : Karl-Heinz Kuhlmann, Bärbel Strakeljahn, Heinz Strakeljahn, 

                   Margarete Gladisch 

50 Jahre : Rolf Depping, Jürgen Schwefeß, Gerd Kreft, Dieter Herrmann 

60 Jahre : Rolf Griese und Horst Brinkmann 

65 Jahre : Alfred Manderla 

70 Jahre : Klaus Kadur 

 

                

                                                  



Nach den Ehrungen erinnert Horst Brinkmann an unseren verstorbenen 
Handball-Abteilungsleiter Andreas Wölker. Der TuS Spenge wird Andreas stets 
ein ehrendes Andenken, verbunden mit Dankbarkeit und Achtung, bewahren. 

Die Versammlung erhebt sich von den Plätzen und gedenkt der verstorbenen 
Vereinsmitglieder. 

 

Punkt 3 : Jahresberichte des Vorsitzenden 

Horst Brinkmann führt aus, dass die Corona Pandemie allen Abteilungen 
Probleme gemacht hat. Sport war nur sehr eingeschränkt möglich. Auch nach 
den Lockerungen kamen auf den Verein erhebliche Arbeiten zu. Verordnungen 
mussten umgesetzt und Konzepte hierzu erarbeitet werden. Trotz dieser 
Maßnahmen weiß niemand genau, ob es nicht im Winter 22/23 wieder zu 
größeren Beeinträchtigungen kommen wird. 

Beeinträchtigt werden könnte auch der Sportbetrieb durch einen eventuellen 
Energie-Lockdown. Dieser hätte eine enorme Auswirkung auf die an einer 
Meisterschaft teilnehmenden Mannschaften. Gemeinsame Lösungen für 
Energie Einsparungen müssen gesucht und gefunden werden. 

Horst Brinkmann teilt mit, dass eine Durchführung von Sitzungen und 
Versammlungen in den letzten Jahren nicht möglich war. Die letzte JHV des TuS 
Spenge war am 5.04.2019. Die letzte erweiterte Vorstandssitzung nach der 
Pandemie war am 27.06.2022 hier in der Mensa. 

Genau wie unsere JHV 2020 sind auch viele Sitzungen und Veranstaltungen im 
Kreis bzw. Land ausgefallen, so dass Horst Brinkmann hier keine weiteren 
Berichte abgeben kann. Als erste Präsenzveranstaltung gab es die ordentliche 
Mitgliederversammlung des KSB am 3.06.2022 ohne nennenswerte 
Vorkommnisse. 

Horst Brinkmann stellt weiter fest, dass die Mitgliederzahlen im TuS erfreulich 
stabil bei 970 Mitgliedern liegen. 400 Kinder treiben im TuS Sport. Zum 
Stichwort Mitglieder teilt er mit, dass im Rahmen Mitgliederwerbung eine 
Stelle des Bundesfreiwilligendienstes besetzt wurde. Unter Führung des 
Volleyball-Abteilungsleiters Ralf Callenius wird Joshua Kern für den TuS an 
mehreren Schulen aktiv werden. Ziel ist es den Schüler/innen unsere 
Sportangebote näher zu bringen, und sie zum Mitmachen zu bewegen. 

 

Positiv ist weiter zu vermelden, dass der alte Vereinsbulli endlich durch einen 
neuen VW-Bulli ersetzt werden konnte. Horst Brinkmann bittet alle 



Vereinsmitglieder dieses Fahrzeug wirklich zu pflegen, damit er uns lange 
erhalten bleibt. Kassierer Achim Schlüter wird gleich seinen Bericht abgeben, 
der trotz dieser Investition recht positiv ausfallen sollte. 

 

Punkt 4 : Jahresberichte des Kassierers 

Der Hauptkassierer Achim Schlüter verliest den in der Anlage beigefügten 
Bericht 

 

Punkt 5 : Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

Der Kassenprüfer Ralf Callenius berichtet über die Kassenprüfung der Jahre 
2020 und 2021. Es gab keine Beanstandungen, die Kasse ist wie immer 
übersichtlich geführt und Belege konnten vorgelegt werden. 

Ralf Callenius bittet die Versammlung um Entlastung des Vorstandes, die ohne 
Gegenstimme erteilt wird. 

 

Punkt 6 : Berichte aus den Abteilungen 

Den einzigen negativen Bericht zu einer Abteilung gibt der Vorsitzende Horst 
Brinkmann selber ab. Er berichtet von der Auflösung der Bujutsu Abteilung. 
Nach einem guten Start waren in der Abteilung 16 Jugendliche und 14 
Erwachsene Mitglieder der Abteilung. Daher wurde seitens des Vereins eine 
Spezialmatte für viel Geld angeschafft. Nun teilte der Abteilungsleiter mit, dass 
er die Abteilung nicht weiterführen könnte. Leider steht auch keine qualifizierte 
Kraft zur Verfügung, die diese Abteilung führen könnte. Nach mehreren 
Gesprächen wurde die Abteilung zum 28.04.2022 per WhatsApp aufgelöst. Die 
Matte soll jetzt möglichst an Interessierte verkauft werden. 

Dies gestalte sich aber sehr schwierig. 

Die Berichte werden in alphabetischer Reihenfolge vorgetragen. So sie denn in 
schriftlicher Form vorliegen, sind sie dem Protokoll beigefügt. 

Keiner der vortragenden Abteilungsleiter hat Besonderheiten bzw. Wünsche, 
sodass recht bald Annkathrin Wenzel ihren Bericht abgeben kann. 

Zuvor möchte aber der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann Annkathrin seinen 
Dank aussprechen. Nach 14 Jahren Übungsleiterin und davon 10 als 
Abteilungsleiterin wird Annkathrin aus beruflichen Gründen ihr Amt 
niederlegen. Horst Brinkmann war in letzter Zeit häufig in der Werburger Halle, 



wo er beim Kinderturnen gesehen hat mit welcher Begeisterung die Kinder 
ihrem Sport nachgegangen sind. Dies ist der Verdienst von Annkathrin.  

Zum Glück konnte für diese Aufgabe schnell eine Nachfolgerin präsentiert 
werden. Mit der aktiven Tennisspielerin Carlotta Scheffler wurde hier eine 
begeisterungsfähige Übungsleiterin gefunden, die schon einige 
Trainingsstunden mit Annkathrin absolviert hat. 

 

Die weiteren Berichte wurden ohne weitere Besonderheiten vorgetragen. 

Zum Abschluss der Berichte aus den Abteilungen musste Horst Brinkmann auch 
noch unsere Jugendwartinnen Lisa Marie Niermann und Dinah Liebold 
verabschieden. Auch sie müssen aus beruflichen Gründen ihr Amt aufgeben. 
Horst Brinkmann bedankt sich im Namen des Vereins für die jahrelang 
geleistete Arbeit. 

 

Punkt 7 : Neuwahlen 

Horst Brinkmann erklärt der Versammlung, dass der geschäftsführende 
Vorstand beschlossen hat, den 1. Vorsitzenden sowie den Kassierer bis zur JHV 
2024 und einen 2. Vorsitzenden bis zur JHV 2025 zu wählen.  

Dies wird von den Anwesenden akzeptiert und ein Versammlungsleiter wird 
gewählt. Alfred Manderla wird aus der Versammlung vorgeschlagen und 
einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

Alfred Manderla bedankt sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit und bittet  
um Vorschläge für die Wahl des 1. Vorsitzenden. Horst Brinkmann wird zur 
Wiederwahl vorgeschlagen und anschließend einstimmig zum 1.Vorsitzenden 
wiedergewählt. 

Horst Brinkmann übernimmt wieder den Vorsitz der Versammlung. 

 

 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei dem bisherigen 2. Vorsitzenden, Gerhard de 
Boer, für seine geleistete Arbeit. Leider ende hier eine sehr angenehme 



Zusammenarbeit, aber Gerd könne aus persönlichen Gründen das Amt nicht 
weiter ausüben. 

Natürlich habe man sich seitens des Vorstandes Gedanken um eine Nachfolge 
des 2. Vorsitzenden gemacht. Auch hier ist man schnell zu einer Lösung 
gelangt, und Norman Kern konnte für diese Aufgabe gewonnen werden. 

 Daher schlägt Horst Brinkmann Norman Kern zur Wahl als 2. Vorsitzender vor. 

Norman stellt sich kurz vor, und wird anschließend ohne Gegenstimme zum 
2.Vorsitzenden gewählt. 

 

Die Gespräche über die Besetzung des Postens des Hauptkassierers wären sehr 
einfach gewesen, so Horst Brinkmann. Er schlägt deshalb Achim Schlüter für 
eine weitere Amtszeit als Hauptkassierer vor. Aus der Versammlung kommen 
keine weiteren Vorschläge und Achim Schlüter wird einstimmig zum 
Hauptkassierer wiedergewählt. 

 

Die Wahl des Kassenprüfers und dessen Ersatzmann/Frau wurde wie immer 
auch turnusmäßig durchgeführt. Manfred Mahne steigt vom 2. zum 1. 
Kassenprüfer auf.  

Vorschläge für den 2. Prüfer und seinen Ersatz gibt es in Person von  
Hans Jürgen Finkemeier und Norbert Sahrhage. Einstimmig werden die Beiden 
dann auch in diese Ämter gewählt.  

Hans-Jürgen als 2.Kassenprüfer und Norbert als Ersatzmann. Beide sind heute 
Abend nicht anwesend, haben jedoch im Vorfeld schriftlich erklärt, dass sie 
eine eventuelle Wahl annehmen würden. 

 

Punkt 8 : Verschiedenes 

Horst Brinkmann berichtet der Versammlung über den nächsten Widufix-Lauf, 
der in diesem Jahr endlich wieder als Präsenzveranstaltung am 21.08. in Löhne 
stattfindet. Wie immer trägt der Verein die Anmeldekosten. 

 

 

Des Weiteren berichtet Horst Brinkmann über den Trikottag des LSB: 



Hier sollen Kinder und Jugendliche animiert werden, am 25.08.22 in den Trikots 
ihrer Mannschaft bzw. ihres Vereins in die Schule zu gehen. 

So sollen sie Werbung für ihren Verein machen und eventuell andere Kinder für 
ihren Sport zu begeistern und zum Mitmachen anzuregen. 

 

Weitere Wortmeldungen gibt es zu diesem Tagesordnungspunkt nicht. 

 

Horst Brinkmann schließt um 21.05 Uhr die Jahreshauptversammlung und 
bedankt sich für die Aufmerksamkeit der Mitglieder. 

Nach langer Tradition lädt der TuS Spenge auch heute wieder seine 
anwesenden Mitglieder auf einen kleinen Imbiss und Getränke ein. 

 

 

Spenge 09.09.2022 

 

 

----------------------------------                                                   ---------------------------------- 

Protokollführerin                                                                  1. Vorsitzender 

Hannelore Schlüter                                                               Horst Brinkmann 


